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冨
と が し

樫瞭
あ き え

詠さん 南稜高校（副議長役）
　最初は、３回もリハーサルが
あって、びっくりしたけど、３
回もある意味が納得できました。
議員の方たちも、とてもフレン

ドリーで、改めて、参加してよかったなと思い
ました。
　とりあえず副議長として、かまずに言えて良
かったです。( 笑 )
　翔陽の方たちも、男子の多さにびっくりしまし
たが、とてもフレンドリーでした。来年も、機会
があれば参加したいです。
　ありがとうございました。

小
お だ ぎ り

田桐紗
さ ら

良さん 南稜高校
　初めて参加させてもらって、最初はすごく不
安な気持ちでいっぱいでした。でも、実際やっ
てみると、議員の皆さんとも交流を持てて、こ
うやって議場で討論することができて、すごく
いい体験になりました。戸田翔陽の人たちとも
話せて、すごく楽しかったです。賛成討論で演
壇で話せて、大人になった気分でした。

一
般
質
問

一
般
質
問

　　高校生 議会を開催
11
月
18
日
に
、
戸
田
翔
陽
高
校
と
南
稜
高
校
の
生
徒
26
人
が
参
加
し
、
昨
年
に
続
き
、
戸
田
市
議
会
主
催
に
よ
る
２
回
目
の

「
高
校
生
議
会
」
を
開
催
い
た
し
ま
し
た
。
４
人
の
生
徒
が
昨
年
に
続
い
て
参
加
し
て
く
れ
ま
し
た
。

高
校
生
議
会
で
は
、
戸

※

田
市
議
会
定
例
会
と
全
く
同
じ
流
れ
で
架
空
の
議
案
を
審
議
し
、
４
常
任
委
員
会
に
分
か
れ
て
審
査

す
る
な
ど
、
議
員
の
仕
事
を
体
験
し
ま
し
た
。
市
長
・
部
長
等
の
執
行
部
役
は
、
戸
田
市
議
会
議
員
が
務
め
ま
し
た
。

ま
た
、
３
人
の
高
校
生
議
員
が
一
般
質
問
を
行
い
ま
し
た
。
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一さん 戸田翔陽高校（議長役）
　自分は２年目の参加になり、議長という立場に就かせて
いただいたのですが、議員さんたちの見える姿も、席から
見える世界も全く違っていて、初めは不安だったけれど、
議員の皆さんが、とても優しくしてくださったこともあり、

何とか最後までやりきることが
できて、良かったです！！
　また、去年よりも「また参加
したい」という声が増えたよう
な気がして、自分もうれしかっ
たです。

弘
ひろなか

中美
み さ き

砂季さん 南稜高校
【問】少子高齢化が進む時代に、
介護・福祉施設等の雇用確保は
重要な課題である。中学生のと

きからボランティア活動を通じた社会体験を積
極的に行う必要があると思う。

【答】市内の中学校では、地域活動や校内活動
を通して、生徒がボランティア活動を体験して
いる。今後もボランティア活動の意義を認識す
る貴重な機会として継続していく。「彩の国ボラ
ンティア体験プログラム」は非常に有効なプロ
グラムと認識している。

河
か わ づ

津葵
ありゅう

颯さん 戸田翔陽高校
【問】カラス対策として、町会・
自治会と連携し、ごみの出し方や
分別方法を周知徹底できないか。

【答】都市部でカラスが増加したそもそもの原因
として、ごみ集積所に集められた生ごみをカラ
スが餌としていることが挙げられ、市としては、
ごみ集積所を適切に管理することが根本的な解
決につながると考えている。今後も、衛生自治
会と連携をとりながら、ごみの出し方やごみ集
積所の適切な管理を通して、カラスの増加の抑
制に努め、カラスによる被害の減少を図ってい
きたい。

三
さんぺい

瓶翔
しょうご

悟さん 戸田翔陽高校
【問】戸田市独自で、大学入学時
における給付型の奨学金制度を
実施できないか。

【答】本市においては、入学準備金貸付制度と
奨学資金貸付制度があり、いずれも貸与による
助成である。入学準備金貸付制度は成績要件を
設けていないことから、幅広い方にご利用いた
だける。これを給付型に改めるとなると、財源
確保の問題、対象者を今以上に限定するなどの
対応も必要になる。市としては、これまでどお
り貸与という形で制度を運用していきたい。
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ゆうすけ
介さん 戸田翔陽高校

　初めてこのような体験をでき
て、とてもうれしく思いました。
今まであまり身近には感じたこ
とがなかった議員の方々や議会
のことを、今回の体験を通じて、
遠い存在の話ではないというこ
とを感じることができました。
きょう感じた気持ちや知ること
ができた知識を、これからの生
活に生かし、有権者になったと
き、しっかりと投票できるよう
にしたいです。とても貴重な時
間をありがとうございました。

幼児教育義務化条例を審査

健康福祉
委員会

　　 感想キーワード
①議員が優しく接してくれた。
　フレンドリー…………………１３人

②貴重な経験……………………１７人

③また参加したい…………………９人


